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Greifswald, 14.1.2020
Betreff: Anfrage Kreistagsfraktion Grüne zu Schweinetierhaltung

Sehr geehrter Herr Landrat Sack,
Die Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN im Kreistag Vorpommern-Greifswald hat Fragen zu Verstöße gegen
Tierschutz in Schweineställen wegen Corona die wir Sie und Ihre Mitarbeiter bitten zu beantworten. Für die
Beantwortung und die Bemühungen danken wir Ihnen und Ihren Mitarbeiter*innen im Voraus.

Laut einem Bericht1 von Tagesschau/Report Mainz der ARD vom 5.1.2021 kommt es in Schweinemast-
betrieben vermehrt zu Verstößen gegen den Tierschutz. So wird von überfüllten, verdreckten Ställen und
verletzten Tieren berichtet. Grund hierfür soll laut den Betreibern die Corona Pandemie sein, da seit März
2020 weniger Schweine geschlachtet werden und es so einen "Stau" in den Ställen gibt. Laut Kai Braunmiller
Leitender Veterinärmediziner der Stadt Bayreuth und Vorsitzender der Landesarbeitsgemeinschaft für
Fleischhygiene und Tierschutz in Bayern sind die Zustände in den Betrieben aber nicht allein der Corona
Pandemie geschuldet. Er kritisiert die konventionelle Schweinemast generell und insbesondere die Spalten-
böden, die bei mehr als 90% der Tiere zu Liegeschäden führen. "Das sind eigentlich Straftatbestände." so
Braunmiller wörtlich. Auch der NDR2 berichtet am 13.1.2021 vom „Schweinestau“.

Dazu stellen wir folgende Fragen:
1. Wie oft wurden im Jahr 2020 Kontrollen durch das Kreisveterinäramt in Schweinemastbetrieben jeweils
durchgeführt. Wird besonderes Augenmerk auf Verletzungen des Tierschutzgesetzes gelegt?

2. Sind seit März 2020 in unserem Landkreis vermehrt Verstöße gegen das Tierschutzgesetz in
Schweinemastanlagen bekannt geworden? Wenn ja, welche Verstößen sind festgestellt worden? Um welche
Betriebe handelt es sich?

3. Gibt es in den Schweinemastanlagen des Landkreises eine Überbelegung mit Tieren durch die geringere
Abnahme der Schlachthöfe im Jahr 2020?

4. Werden die Liegeschäden bei Schweinen in Mastanlagen unseres Landkreises durch das Veterinäramt
dokumentiert und angezeigt? Wenn nein, bitte begründen.

Mit freundlichen Grüßen

Ulrike Berger und Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Kreistag Vorpommern-Greifswald

Kreistagsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Vorpommern-Greifswald
Mühlenstr. 25/26, 17489 Greifswald

An

Herr Landrat M. Sack
über Kanzlei Kreistag

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

im Kreistag Vorpommern-Greifswald

Ulrike Berger, Fraktionsvorsitzende
Christoph Oberst, Geschäftsführer

Grünes Büro
Mühlenstr. 25/26, 17489 Greifswald
christoph.oberst@gruene-vg.de

mailto:christoph.oberst@gruene-vg.de
mailto:christoph.oberst@gruene-vg.de

